

7. IV. 1919. 921

Wien 3. III 14

Wieder Herr Roessler.

die Tretmühle, in der ich
mir einmal stecke, hat mir auch die betretenen Sonntage
gestört, so, dass ^{ich} nicht den immerhin freien Moment gewin-
nen konnte, um Ihnen zu schreiben. Heute geht es zwar
auch nicht viel besser, ich mag aber nicht länger aufschie-
ben. Also schönsten Dank für die beiden lieben Karten.
In denen Sie sich in Ihrer angestrengten Tätigkeit und
bei Ihrer gewiss sehr anstrengten Bekanntheit Zeit
genommen haben. Obenwohl könnte ich mich sehr darüber
freuen, dass Sie zu besserem kommen, was ich geschrieben
habe - wenn ich damit zufrieden wäre. Meine Kritik,
Schriftstellerei erscheint mir aber immer unzulänglicher,
je mehr ich lese und sehe. Die jüngsten Bestrebungen inter-
essieren mich natürlich als Gegenwartsmenschen am meisten.
Ich möchte mir selbst und dem Publikum Klarheit verschaffen,
für darüber was dies alles will, obwohl seine Leistungen unklar
sind. Habt ihr aber mit aller möglichen Konzentration
geschrieben und fiele es dann gekrönt, dann finde ich, das
alles Richtig ist und dass man darüber nicht um einen Schritt
der Wahrheit näher kommt.



BIBLIOTHEK
TIB
LIBRARY

Da Sie es nun wünschen, schicke ich Ihnen die Besprechung der U.R.-Konferenz. Ich füge den Picasso-Kritik bei und noch einige andere, die ich ausgetauscht habe, um Ihnen zu zeigen, dass ich - siehe Oppenheimer - in manchen der von Ihnen genannten Themenanschauungen näher bin als Sie vielleicht glauben. Dies wäre nämlich von Belang, wenn die von Grooth angekündigte noch geplante Kunstartzeitschrift zustande käme und Sie als wesentlicher Leiter mit meiner Mitarbeit Tatkraft verhonorieren sollten. Auf meine Anfrage würde mir indünktlich gesagt, dass der Setzerdruck bis auf weiteres das Erscheinen der Zeitschrift verschoben habe. In dem U.R.-Kritik ist einiges hinzugefügt, das mir beim Lesen auffiel, ich muss Ihnen aber so schwören, denn ich habe kein anderes Exemplar zum Zeugen.

Was ist mit der Feinschmiedung des „Wirms im Apfel“? Das Bild ist nicht gerade erfreulich - ich würde es vorziehen, mich in einem geschnittenen Apfel als Kern führen zu können. Bitte, verständigen Sie mich vorher, wenn Sie Lust und Zeit haben sollten.

Al-Döbel sandte mir im Februar den Korrekturabzug der Gedichten. Haben nicht wenig geschrieben und das ganze Trödel kommt mir jetzt vor wie das bewusste eines gefrorenen Posthornlied.

Eine unendbaro Seele, diese - ich, nicht wahr?

Ihre Frei-Gemahlin empfiehlt Ihnen Guten, Herz, Lichten Grüsse von mir!

